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ВСЕНАРОДНОЕ ОДОБРЕНИЕ
25 февраля закончил свою работу XX 

съезд Коммунистической партии Советско
го Союза. Съезд является огромным исто
рическим событием в жизни нашей пар
тии, в жизни всего советского народа. В 
своих решениях XX съезд КПСС наметил 
грандиозную программу дальнейшей борь
бы советского народа за построение ком
мунистического общества в нашей стране, 
за упрочение мира, за торжество всепо
беждающих идей марксизма-ленинизма.

С огромным вниманием следили за ра
ботой съезда советские люди, трудящиеся 
всего мира. В отчетном докладе Первого 
секретаря ЦК КПСС товарища Н. С. Хру
щева о работе Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Со
р а ,  в докладе Председателя Совета Мини
стров СССР товарища Н. А. Булганина о 
директивах по шестому пятилетнему пла
ну, в выступлениях делегатов выражены 
сокровенные мысли я чаяния всего наше
го народа —  всемерно укреплять могуще
ство социалистической Родины, укреплять 
великое дело мира, построить величест
венное здание коммунизма в нашей стра
не.

С чувством величайшей радости и гор
дости советские люди отмечают, что род
ная Коммунистическая партия решитель
но и последовательно проводит ленинскую 
генеральную линию. Она неустанно у к 
репляет свои связи с народом, твердо и 
неукоснительно осуществляет ленинский 
принцип коллективного руководства, во 
всёй своей практической деятельности 
руководствуется великими идеями марк
сизма-ленинизма.

Читая исторические документы XX 
съезда КПСС, каждый советский человек 
еще и еще раз убеждается в том, что у 
Коммунистической партии нет иной забо
ты, как забота о благе народа, об укреп
лении могущества социалистического го
сударства.

XX съезд КПСС явился величайшей, де
монстрацией единства и монолитной спло
ченности партии вокруг ленинского Цен
трального Комитета. Съезд показал, что 
Коммунистическая партия твердо держит 
в своих руках великое знамя марксизма- 
ленинизма, уверенно ведет нашу страну 
по пути, указанному В. И. Лениным.

В эти дни во всей нашей необъятной 
стране царит всеобщий трудовой и поли
тический подъем. Вдохновленные истори
ческими решениями XX съезда КПСС, со
ветские люди берут новые социалистиче
ские обязательства, направленные на до
срочное выполнение шестого пятплетнего 
плана. На великую заботу Коммунистиче
ской партии о благе народа трудящиеся 
отвечают самоотверженным трудом на всех 
участках коммунистического строительст
ва.

В эти дни всюду —  в городах и селах, 
на фабриках и заводах, на шахтах и неф
тепромыслах, на великих стройках элек
тростанций, в колхозах, МТС и совхозах, 
в научных учреждениях, в частях Совет
ской Армии —  проходят многолюдные ми
тинги, собрания, беседы, посвященные 
XX съезду КПСС. Трудящиеся единодушно 
одобряют исторические решения съезда и 
выражают непоколебимую решимость пре
творить в жизнь величественную програм
му строительства коммунизма.

На многолюдном митинге коллектива 
завода «Красный молот» (г. Грозный) на
чальник сталеплавильного цеха тов. По
ташников сказал:

—  Мы одобряем решения съезда пото
му, что цель их обеспечить дальнейший 
расцвет нашей социалистической Отчиз
ны. Вместе с тем они способствуют эконо
мическому развитию всех стран социали
стического лагеря, служат делу укрепле
ния мира.

Коллектив этого завода единодушно одо
брил решения XX съезда КПСС и взял 
обязательство дать сверх плана в атом го- 
рЧ на 2 миллиона рублей продукции.

В дни съезда коллектив шахты № 26 
оркутуголь» отправил 16 эшелонов уг- 

: я сверх задания. Днепродзержинские ме
таллурги завода имени Дзержинского тт. 
Дорохов и Гальперин за сутки выдали по 
331 тонне металла сверх задания., Работ
ники Орехово-Зуевского завода «Торфмаш» 
в эти дни изготовили сверх задания мощ
ную дизельную стилочную машину. Сме
на коммуниста тов. Фролова ежедневно 
выполняет по два. сменных задания.

—  Мы приложим все усилия, —  зая
вил тов. Фролов, ознакомившись с докла

дами Н. С. Хрущева и Н. А. Булганина на 
XX съезде партии, —  чтобы дать торфя
ной промышленности больше хороших ма
шин. Мы досрочно выполним задания 
новой пятилетки.

Вместе со всем советским народом горя
чо одобряют решения XX съезда КПСС 
трудящиеся нашей области. Во всех цехах 
томского подшипникового завода с боль
шой активностью обсуждаются материа
лы XX съезда КПСС.

—  Вместе со всем советским народом,
—  говорит токарь ремонтно-механического 
цеха тов. Рогожкин, —  мы одобряем ре
шения XX съезда партии, направленные 
на дальнейший подъем всех отраслей на
родного хозяйства. Наш долг —  дать в 
новой пятилетке больше подшипников. 
Это будет нашим вкладом в успешное 
решение задач, которые поставлены пар
тией перед машиностроителями.

—  XX съезд КПСС проявил огромную 
заботу о нас, советских женщинах, —  
заявила работница шлифовального цеха 
№ 1 тов. Османская. —  В ответ на эту 
заботу мы будем трудиться, еще лучше.

Всеобщее одобрение и новый прилив 
творческой энергии вызвали решения 
съезда партии у нашей замечательной со
ветской интеллигенции. На многолюдном 
собрании коллектива Московского высшего 
технического училища имени Баумана 
профессор Прокофьев заявил, что науч- 

'ные работники и студенты училища, как 
'и  весь советский народ, практическими 
делами отвечают на решения съезда. Ка
федра трубостроения совместно с коллек
тивом Коломенского паровозостроительного 
завода разработала проект первого совет
ского газотурбовоза, той новой прогрессив
ной машины, о которой говорится в Ди
рективах по шестому пятилетнему плану.

В принятом решении коллектив этого 
учебного заведения горячо одобрил реше
ния XX съезда КПСС. Единодушно одобря
ют решения съезда ученые томских вузов. 
Они берут обязательства оказать помощь 
промышленным предприятиям в деле тех
нического прогресса, в освоении новой 
техники.

В ответ на огромную заботу Коммуни
стической партии о тружениках села кол
хозники и механизаторы берут новые по
вышенные обязательства, принимают все 
моры к  тому, чтобы досрочно выполнить 
пятилетний план по сельскому хозяйству.

«С огромным вниманием следили чле
ны нашей сельхозартели за работой XX 
съезда Коммунистической партии, —  со
общает председатель колхоза имени Моло
това. Молчановекого района, тов. Молькнн.
—  Члены нашей сельхозартели, как и 
весь советский народ, горячо одобряя ре
шения XX съезда па.ртии, стремятся вне
сти свой достойный вклад в дело быстрей
шего. выполнения плана шестой пятилет
ки. Включаясь во всенародное социали
стическое соревнование за досрочное вы
полнение плана шестой пятилетки, мы 
решили производство мяса нынче увели
чить в два раза. За счет повышения про
дуктивности коров и увеличения их пого
ловья производство молока в нынешнем 
году увеличим вдвое по сравнению е 
1955 годом.

С чувством гордости за нашу Совет
скую Родину, с чувством горячей благо
дарности родной Коммунистической пар
тии трудятся сейчас члены нашей сель
скохозяйственной артели. Мы приложим 
все силы к  тому, чтобы досрочно выпол
нить предначертания XX съезда партии».

В этих горячих патриотических словах 
советских людей выражены чувства без- • 
граничной любви нашего народа к  род
ной Коммунистической партии, его ве
ра в великое дело коммунизма, решимость 
в кратчайший срок осуществить величе
ственную программу шестого пятилетнего 
плана.

XX съезд КПСС ярким светом марксиз
ма-ленинизма озарил дальнейшие перспек
тивы строительства коммунистического об
щества в нашей стране. Своими решения
ми съезд внес неоценимый вклад в дело 
строительства коммунизма в СССР, в дело 
укрепления социалистического лагеря, в 
дело сохранения и упрочения мира во 
всем мире.

Боевая задача партийных организаций 
сейчас заключается в том. чтобы возгла
вить творческую инициативу масс, на
править ее на решение конкретных за
дач сегодняшнего дня, на досрочное вы
полнение шестого пятилетнего плана.

---------------------□ □ □ ---------------------
Т Е Л Е Г Р А М М А

Его Высочеству МУХАММЕДУ ДАУДУ,
Премьер-Министру Афганистана

КАБУЛ.

По случаю 35-й годовщины со дня подписания Советско-Афганского Договора 
о дружбе прошу Вас, Ваше Высочество, и Правительство Афганистана, принять от 
Правительства Советского Союза и от меня лично сердечные поздравления.

Приятно отметить, что Советско-Афганский Договор, подписанный 28 февраля 
1921 года, оказал благотворное влияние на развитие и укрепление дружественных 
п добрососедских отношений между Советским Союзом и Афганистаном и является 
прочной основой для дальнейшего укрепления мира и доверия между нашими стра
нами.

Советское Правительство искренне желает, чтобы дружба и добрососедские от
ношения между народами Советского Союза и народами Афганистана росли и крепли 
в интересах обеих стран и укрепления .всеобщего дела мира.

Сердечно желаю Вам счастья и здоровья, а также процветания нашему друже
ственному соседу Афганистану.

Н. БУЛГАНИН, 
Председатель Совета Министров СССР.

Исторические решения ХХсъезда КПСС
будут претрорены в жизнь!

Томский завод режущих инструментов.
Соревнуясь в честь X X  съезда КПСС, коллектив смены мастера т. О к

тябрьского из цеха метчиков январский план выполнил на 123 процента, план 
февраля выполнен досрочно, 21 числа. Не снижая темпов, коллектив работает 

-и сейчас.
На снимке: мастер В. Октябрьский и передовые работницы— полировщица 

К. Горшкова (слева) и М. Шабалина, выполняющие нормы выработки на 200— 
220 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

тйг

Программа борьбы 
за коммунизм

НОВОСИБИРСЕ, 27 февраля. (ТАСС). 
Новосибирский турбогенераторный завод—  
молодое предприятие. В прошлом году 
здесь были изготовлены первые большие 
машины —  три турбогенератора по 30 
тысяч киловатт. Нынче предстоит выпу
стить в несколько раз больше таких ма
шин.

С огромным воодушевлением встретил 
заводской коллектив решения XX съезда 
ЕПСС.

—  Съезд партии наметил ясную про
грамму дальнейшей борьбы за комму
низм, —  сказал мастер цеха сборки, сек
ретарь цеховой парторганизации Г. Семе
нов. —  Эта программа вдохновляет нас на 
досрочное выполнение шестой пятилетки.

Решения съезда вызвали новый тру
довой подъем. Бригада слееарей-сборщиков 
Р. Федотова выполняет норму почти на 
180 процентов. Слесарь В. Еиреев теперь 
дает ежедневно по две нормы. Баланси- 

; ровщик М. Стариков на одной из самых 
| ответственных* и сложных операций —  
балансировке роторов крупных электриче
ских машин —  выполняет два с полови
ной сменных задания.

На заводе завершается изготовление 
первого гидрогенератора для Иркутской 
ГЭС. Е концу года должны быть отправ
лены на Ангару еще два таких агрегата. 
Началась подготовка к  производству гене
раторов для Новосибирской ГЭС.

Сибирские турбостроители заявляют, 
что они не пожалеют сил для претворения 
в жизнь заданий исторического XX съезда 
партии.

Претворим в жизнь 
исторические решения

КОЛОМНА, (Московская область), 
27 февраля. (ТАСС). Локомотивостроите- 
ли завода имени Куйбышева собрались на 
митинг, посвященный окончанию работы 
XX съезда партии. Около 6 тысяч чело
век пришли в просторное помещение ав
тотранспортного цеха.

Делегат съезда секретарь Коломенского 
городского комитета партии тов. Калинин 
рассказал собравшимся о работе съезда, о 
величественных задачах шестого пяти
летнего плана.

Всегда готовы
ГРОЗНЫЙ, 28 февраля. (ТАСС). Трудя

щиеся города горячо откликнулись на ре
шения XX съезда КПСС. Всюду проходят 
митинги, на которых обсуждаются итоги 
работы исторического съезда.

Большой митинг состоялся на Грознен
ском заводе нефтяного машиностроения 
«Красный молот».

—  Мы одобряем решения съезда пото
му, что цель их —  обеспечить дальней
ший расцвет нашей социалистической От
чизны, —  сказал начальник сталепла
вильного цеха тов. Поташников. —  Вме
сте с тем, они способствуют экономиче
скому развитию всех стран социалистиче
ского лагеря, служат делу укрепления ми
ра. Наш завод поставил много различного 
нефтяного оборудования для стран народ
ной демократии. Мы всегда готовы помочь 
друзьям. Радостно трудиться во имя вели
ких целей, поставленных съездом.

Электросварщик нефтеаппаратурного це
ха тов. Бучанов сказал:

помочь друзьям
—  Для того, чтобы шестая пятилетка 

была успешно выполнена, нам необходи
мо повысить производительность труда. 
Условия для этого имеются. В нашем це
хе, например, 80 процентов всех свароч
ных операций производится автоматами. 
Благодаря этому на некоторых видах из
делий мы теперь в 10 раз тратим меньше 
времени. Автоматику нужно шире внед
рять и на других производственных уча
стках так, как это требуют решения 
партсъезда. Я беру на себя социалистиче
ское обязательство выполнять нормы на 
130— 150 процентов.

Коллектив завода единодушно одобрил 
решения XX съезда КПСС, принял повы
шенное обязательство на первый год ше
стой пятилетки —  выпустить совершен
ное оборудование для гидравлического раз
рыва слабопроницаемых нефтяных план
етов, дать сверх годового плана на два 
миллиона рублей продукции.

☆ о
Досрочно выполнить 
задания пятилетки
XX съезд ЕПСС явился в жизни нашей 

партии и всего советского народа знаме
нательным историческим событием. Он 
наметил грандиозную программу дальней
шего расцвета Родины. Коллектив завода 
«Сибэлектромотор», как и все советские 
люди, горячо и единодушно одобряет 
внутреннюю и внешнюю политику Комму
нистической партии, полон решимости 
настойчиво бороться за претворение в 
жизнь решений XX съезда КПСС.

—  Работники энергетического машино
строения и электротехнической про
мышленности, —  говорит старший 
мастер крепежно-заготовительного це
ха тов. Форненков, —  в новой пя
тилетке должны повысить качество, тех
нико-экономические показатели котель
ных и турбинных агрегатов и электро
оборудования.' Для нас это значит 
больше выпускать доброкачественных 
электромоторов для всех отраслей народ
ного хозяйства. Коллектив завода уже в 
этом году должен увеличить выпуск про
дукции на 25,7 процента, повысить про
изводительность труда на 18,8 процента 
и снизить себестоимость продукции на 
13,7 процента. Это большие задачи, но 
они по плечу коллективу завода и будут 
успешно решены.

—  Радует нас, советских людей, —  
сказала лучшая полировщица тов. Есако- 
ва, —  то, что наша партия наметила 
большие мероприятия по развитию народ
ного хозяйства, дальнейшему повышению 
благосостояния трудящихся. В ответ на 
заботу нашей родной Коммунистической 
партии о советских людях мы не пожа
леем сил для досрочного выполнения пла
на шестой пятилетки.

—  В прошлом году крепежный цех по
лучил новое, совершенное оборудование, 
—  говорит автоматчик тов. Белон. —  
Освоив его, мы повысили производитель
ность труда. Так, например, я ежедневно 
даю более трех норм. В шестой пятилетке 
наш завод получит еще много новых 
станков. Это накладывает на нас, рабо
чих и инженерно-технических работни
ков, большие обязанности —  изучать но
вую технику и брать от нее все, что она 
может дать.

В ответ на заботу 
партии

Начальник 2-го механического цеха 
тов. Пятов в своем выступлении говорил 
о поставленной перед коллективом пред
приятия задаче —  дать советскому же
лезнодорожному транспорту новые, более 
совершенные локомотивы, тепловозы и 
газотурбовозы.

—  В ответ на исторические решения 
съезда мы обещаем, —  заявил оратор, —  
досрочно, к  1 апреля, собрать и испы
тать два тепловозных двигателя, а в ию
не —  первый коломенский тепловоз.

Знатный токарь-скоростник тов. Кауров 
сказал:

—  Каждый советский рабочий горячо 
одобряет грандиозную программу работ, 
принятую съездом партии. Мы, докомоти- 
востроители, даем слово успешно претво
рить в жизнь исторические решения.

Участники митинга единодушно приня
ли резолюцию, одобряющую итоги работы 
съезда.

Многотысячные митинги также состоя
лись на заводах тяжелого станкостроения, 
текстильного машиностроения и других 
предприятиях города и района.

Дадим больше мяса стране

Помощь в выращивании 
кукурузы

КАЛУГА, 28 февраля. (ТАСС). Обсуж
дая исторические решения XX съезда 
КПСС, коллективы промышленных пред
приятий и учреждений Калуги решили 
усилить помощь колхозам в подъеме сель
ского хозяйства н взяли обязательство 
своими силами вырастить кукурузу на 
тысяче гектаров. По инициативе город
ских коммунистов повсеместно созданы 
специальные звенья, которые будут рабо
тать в ста подшефных колхозах.

Вчера здесь открылись курсы звенье
вых по выращиванию кукурузы , органи
зованные горкомом КПСС. На них зани
маются 150 рабочих и служащих. Чтение 
лекций, с которыми выступают специали
сты сельского хозяйства, сопровождается 
лабораторно-практическими занятиями, 
Городские шефы поставили перед собой 
задачу —  добиться на закрепленных за 
ними участках наивысших урожаев.

С большим воодушевлением восприняли 
члены нашей сельхозартели исторические 

j постановления XX съезда КПСС, направ
ленные на дальнейший крутой подъем 
всех отраслей народного хозяйства нашей 
страны. В шестой пятилетке наша Роди
на станет еще богаче и могущественнее.

Перед нами, тружениками сельского хо
зяйства, партия поставила задачу —  кру
то увеличить производство сельскохозяй
ственных продуктов. Члены нашей сель
хозартели, как и . все колхозники и меха
низаторы нашей страны, приложат все 
силы к  тому, чтобы выполнить эту ответ
ственную задачу.

Коллектив нашей свинотоварной фермы, 
выполняя постановление январского Пле
нума ЦК КПСС, в прошлом году в 3,5 ра
за увеличил производство свинины по 
сравнению с 1954 годом. Мы досрочно 
выполнили обязательства перед государст
вом и 100 центнеров свинины продали в 
государственные закупки.

Если в 1954 году от свиноводства кол
хоз получил 36 тысяч рублей дохода, то 
в 1955 году —  уже 182 тысячи рублей.

Для откорма свиней в колхозе был со
здан запас кормов. В рацион свиней ввели 
силос, картофель, турнепс, концентраты. 

|В прошлом году на свиноводческой ферме 
f построили кормоцех, капитально отремон
тировали свинарник на 50 маток с при
плодом, механизировали подвозку кормов 
и вывозку навоза.

Для откорма мы оставляли преимуще
ственно молодняк ранне-весенних опоро
сов, который большую часть времени на
ходится на пастбищах. Это значительно 
снижает затраты средств на откорм. Кро
ме того, чтобы получать мясную продук
цию равномерно в течение года, оставляем

определенное количество молодняка и из 
летних опоросо-в.

Откормочный молодняк у нас содержит
ся группами, которые подбираются по 
возрасту и живому весу. Среднесуточный 
привес находящихся на откорме подсвин
ков е 6— 7-месячного возраста составляет 
на ферме до 600 граммов на голову. К 
8— 9-месячному возрасту животные до
стигают 90— 100 килограммов живого ве
са. Свинарки Л. Борисова и С. Борисова 
обеспечивают образцовый уход за живот
ными, стоящими на откорме.

Однако мы понимаем, что еще далеко 
не полностью используем резервы для 
производства свинины.

Работники нашей свиноводческой фер
мы решили в нынешнем году получить по 
20 центнеров свинины на каждые 100 
гектаров пашни, почти в 2 раза больше, 
чем в прошлом году.

Чтобы получить столько мяса, мы на
метили в 1956 году откормить 400 голов 
свиней. Будем бороться за то, чтобы от 
каждой из 40 свиноматок получить по 15 
поросят. Вводим разовые опоросы свино
маток.

Члены нашей сельхозартели решили 
нынче посадить 150- гектаров кукурузы—  
в два раза больше, чем в прошлом году. 
Будут также значительно расширены по
севы картофеля и корнеплодов. Работники 
нашей фермы взяли обязательство выра
стить своими силами 4 гектара картофе
ля.

Отвечая делом на исторические реше
ния XX съезда КПСС, мы не пожалеем 
сил для досрочного выполнения заданий 
шестой пятилетки.

Ф. АРТЕМОВ, 
заведующий свинотоварной фермой

колхоза имени Жданова, Зырянского
района.

Годовой план—к 17 декабря
Коллектив Могочинского лесозавода 

брал обязательство к  14 февраля —  дню 
открытия XX съезда КПСС —  выполнить 
двухмесячный план и дать сверх плана 
2.500 кубометров пиломатериалов. Обяза

тельство выполнено. Пиломатериалов дано 
сверх плана 3.075 кубометров.

Рабочие и инженерно-технические ра
ботники завода развернули социалистиче
ское соревнование за выполнение плана 
1956 года к  17 декабря.

XX съезд Коммунистической партии Со
ветского Союза вызвал новую волну тру
дового подъема среди лесозаготовителей 
Пибегинского леспромхоза. Коллектив 
предприятия горячо одобряет решения 
съезда и выражает стремление и готов
ность активно претворять их в жизнь.

Лесозаготовители решили досрочно, к 
20 декабря, выполнить годовую производ
ственную программу.

i Лучше других работает в эти дни Еар- 
бинский лесозаготовительный пункт. Кол
лектив лесопункта при суточном задании 
440 кубометров ежедневно вывозит на 
нижние склады 450— 465 кубометров за
готовленной древесины. Большинство 
лесозаготовителей значительно перевыпол
няет сменные задания. На мастерском 
участке тов. Сидоренко бригада, руково
димая тов. Лпзуновым, постоянно выпол
няет нормы на 180 —  200 процентов. 
Тракторист Вилие Иотгудис ежедневно 
трелюет на тракторе С-80 по 100 —  115 
кубометров леса при норме 85 кубометров. 
При задании 34 кубометра в смену по 
55 —  60 кубометров леса подвозит на 
верхний склад на тракторе КТ-12 тракто
рист Александр Изет. Много сверхплано
вого леса доставляют на склады шоферы 
лесопункта. Недавно коллектив автопарка 
усовершенствовал замки стоек на автома
шинах и прицепах, в результате чего ус
корилась погрузка и разгрузка леса. Все 
водители автомашин перевыполняют нор
мы.

Бригада раскатчиков, руководимая Вла
димиром Говоровым, ежедневно скатывает 
и штабелюет по 70— 75 кубометров дре
весины при задании 48 кубометров.

—  Коммунистическая партия неустан
но заботится о развитии лесной про
мышленности, об улучшении бытовых 
условии лесорубов, —  говорит тов. Гово
ров. —  Леспромхозы постоянно оснащают
ся передовой техникой. Наша задача —  
правильно ее использовать, изыскивать 
пути повышения производительности тру
да, чтобы дать больше леса любимой Ро
дине. Наша бригада обязуется выполнять 

1 нормы на 150— 180 процентов.

Прием в Посольстве Монгольской 
Народной Республики

Издание материалов 
XX съезда КПСС

Государственное издательство политиче
ской литературы и издательство «Прав
ды» выпустили в свет брошюры с мате
риалами XX съезда ЕПСС: Н. С. Хрущев. 
«Отчетный доклад Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Сою
за XXv съезду партии», Ц. А. Булганин. 
«Доклад о Директивах XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1956— 1960 
годы».

Госполитиздатом изданы отдельными 
брошюрами речи на XX съезде ЕПСС то
варищей К. Е. Ворошилова, Л. М. Кагано
вича, А. И. Кириченко, Г. М. Маленкова, 
А. И. Микояна, В. М. Молотова, М. Г. 
Первухина, М. 3. Сабурова, М. А. Сусло
ва, Н. М. Шверника, Н. И. Беляева, 
Д. Т. Шепилова.

Брошюры с материалами XX съезда 
партии изданы массовыми тиражами.

(ТАСС).

По случаю 10-й годовщины со дня под- | 
писания Договора о дружбе и взаимной 
помощи и Соглашения об экономическом и j 
культурном сотрудничестве* между Союзом 
Советских Социалистических Республик и 
Монгольской Народной Республикой Чрез
вычайный и Полномочный Посол Мон
гольской Народной Республики в СССР: 
Д. Адилбиш 27 февраля устроил прием.

На приеме присутствовал Премьер-Ми
нистр Монгольской Народной Республики 
10. Цеденбал.

С советской стороны на приеме находи
лись секретари ЦК КПСС А. Б. Аристов и 
Н. И. Беляев, заместители Председателя 
Совета Министров СССР А. Н. Косыгин, 
И. Ф. Тевосян, заместитель Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР и 
Председатель Президиума Верховного Сове
та РСФСР М. П. Тарасов, Председатель 
Совета Союза Верховного Совета СССР, 
А. П. Волков, Председатель Совета Нацио- I

надьноетей Верховного Совета СССР В. Т. 
Лацис, Председатель Совета Министров 
РСФСР М. А. Пенов, секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР Н. М. Пегов, Ми
нистры СССР С. Ф. Антонов, П. Я. Антро
пов, Б. П. Бещев, Н. А. Дыгай, М. А. Ев- 
сеенко, В. П. Елютин, В. Г. Жаворонков,
A. Г. Зверев, В. П. Зотов, И. Г. Кабанов, 
М. Д. Ковригина, Е. Ф. Кожевников. 
Ф. Г. Логинов, П. Ф. Ломако, Н. А. Михай
лов, Маршалы Советского Союза С. С. Би
рюзов и С. М. Буденный, заместители 
Министра иностранных дел СССР В. В. 
Кузнецов и Н. Т. Федоренко, начальник 
Главного управления по делам экономиче
ских связей К. И. Коваль, Чрезвычайный 
и Полномочный Посол СССР в Монголь
ской Народной Республике В. И. Писарев, 
Председатель правления Госбанка СССР
B. Ф. Попов, Первый Заместитель Предсе
дателя Совета Министров РСФСР А. М.

Пузанов, председатель исполкома Москов
ского городского Совета депутатов трудя
щихся Н. И. Бобровников, деятели лите
ратуры и искусства, ответственные сот
рудники Министерства иностранных дел 
СССР, Министерегва культуры СССР, Ми
нистерства внешней торговли, ВЦСПС, 
БОКС, советские и иностранные журнали
сты.

Среди гостей на приеме находились 
главы и члены делегаций ряда братских 
коммунистических и рабочих партий, при
нимавших участие в работе XX съезда 
Коммунистической партии Советского Сою 
за.

Па приеме присутствовали Главы ряда 
дипломатических представительств, аккре
дитованные в СССР.

Во время приема, прошедшего в обста
новке исключительной сердечности, со
стоялся обмен речами.

(ТАСС).
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Неустанно повышать производительность труда

Томский подшипниковый завод.
На снимке: прессовщица сборочного цеха Л. А . Картавых и разгшпцица 

М. Смоловик. выполняющие норму выработки на 170 — 180 процентов.
Фото Ф. Хитрцневича.

Р Е Ш А Ю Щ Е Е  У С Л О В И Е
В принятых X I  съездом Коммунистиче

ской партии Директивах по шестому пя
тилетнему плану развития народного хо
зяйства нашей страны подчеркивается ре
шающая роль роста производительности 
труда для успешного выполнения заданий 
по развитию сельскохозяйственного произ
водства в шестой пятилетке. Съезд партии 
поставил задачу поднять за пятилетие 
производительность труда в колхозах при
мерно вдвое.

Одним из условий повышения произво
дительности труда колхозников является 
укрепление полеводческих бригад, улуч
шение организации труда и повышение 
трудовой дисциплины.

За последние два года производитель
ность труда в нашей полеводческой брига
де резко повысилась. В 1955 году все 
члены бригады перевыполнили установ
ленный общим собранием минимум трудо
дней. Передовые колхозники Михаил Ку- 
харенко, Виктор Дамаренок, Таисия Лин- 
кевич, Мария Дроздова, Илья Кондратен
ко и многие другие выработали по 450—  
55Q трудодней. Бригада в содружестве с 
механизаторами Ювалинской МТС в сжа
тые сроки провела посевную и уборочную 
кампании, досрочно справилась с заготов
кой кормов. Успешно готовимся мы в ве
сеннему севу 1956 года. Подработаны и 
доведены до высоких посевных кондиций 
семена, быстрыми темпами вывозится на 
ноля навоз. Для строительства наша 
бригада заготовила 500 кубометров леса.

Возросшая трудовая активность —  это 
прямой ответ колхозников на заботу Ком
мунистической партии и Советского пра
вительства о дальнейшем крутом подъ°ме 
всех отраслей сельского хозяйства. Еще 
никогда у нае работа так не спорилась, 
как за последние два года.

Во многом содействовал росту творче
ской инициативы и трудовой активности 
всех членов сельхозартели новый порядок 
планирования колхозного производства. У 
нас в обсуждении перспективного плана 
развития сельхозартели принимали уча
стие все колхозники.

Повседневное внимание мы уделяем ор
ганизации социалистического соревнова
ния колхозников на каждом участке ра
бот, большом и маленьком. Обеспечиваем 
его широкую гласность. Еженедельно в 
колхозе выпускаются боевые листки, 
«молнии», в которых рассказывается о 
передовиках производства, об опыте их ра
боты.

С особенной силой развернулось социа
листическое соревнование' в бригаде в дни 
подготовки и проведения XX съезда Ком
мунистической партии. Все члены брига
ды трудились с особенным подъемом. У 
нас нет ни одного человека, который бы 

' не выполнял дневные задания на вывозке 
навоза и заготовке леса. Увеличивается 
число колхозников, выполняющих по пол
торы —  две нормы в день.

Исключительно большое значение для

ра-

ак-
как

повышения трудовой активности колхоз
ников имеет1 то, что мы через каждые 
пять дней проводим бригадные собрания, 
на которых обсуждаем итоги работы 
бригады за прошедшую пятидневку, ста
вим задачи на будущее. Собрания прохо
дят очень активно. Колхозники уточняют 
производственный план, изыскивают ре
зервы повышения производительности 
труда. Здесь же, на бригадном собрании, 
мы обычно уточняем и расстановку сил 
для выполнения того или иного вида 
бот.

-Содействует повышению трудовой 
тивности строгий учет труда. Я, 
бригадир, лично принимаю работу у каж
дого колхозника, тут же сообщаю о том, 
сколько будет начислено трудодней. Тру
додни записываю в трудовые книжки кол
хозников вечером в тот же день, когда 
была принята работа.

В предыдущие годы в колхозе допуска
лась порочная практика огульного начис
ления трудодней, без норм и расценок. В 
результате получалось, что человека на 
работе больше половины года никто не 
видел, а трудодней у него оказывалось 
много, минимум трудодней был перевыпол
нен. Это приводило и к  обесцениванию 
трудодня.

Теперь мы отказались от этой порочной 
практики. Трудоднями не разбрасываемся. 
Начисляем их в строгом соответствии с 
нормами и расценками, утвержденными 
общим собранием колхозников.

В предыдущие годы у нас обычно 
бригадир утром ходил по деревне и, оста
навливаясь около каждого дома, скликал 
людей на работу. Пока он, бывало, обой
дет всю деревню, проходит 2 —  3 часа. 
На работу колхозники выходили к  10 —  
11 часам дня.

Теперь по решению общего собрания у 
нае установлен такой порядок. К 8 часам 
утра все члены бригады должны быть на 
сборном пункте и получить там наряд на 
работу. Если кто-либо к  8 часам на сбор
ный пункт не явится без уважитедыгй 
причины, его в этот день на работу не 
допускаем. Он должен написать в правле
ние колхоза заявление с просьбой о допу
ске его к работе.

Для того, чтобы все женщины мо-ли 
принимать повседневное участие в обще
ственном труде, ясли в нашей бригаде 
работают в течение всего года.

XX съезд Коммунистической партии по
ставил перед тружениками сельского хо
зяйства ответственную задачу —  круто 
увеличить производство сельскохозяйст
венных продуктов. Боряеь за выполнение 
этой задачи, мы повседневно будем изыс
кивать возможности для дальнейшего по
вышения производительности труда.

И. МОРОЧКОВСКИЙ, 
бригадир полеводческой бригады 

колхоза имени Маленкова, 
Кожевниковского района.

☆ ☆

Повышать производительность 
труда на ферме

XX съезд Коммунистической партии ог
ромное внимание уделил повышению про
изводительности труда в колхозах, сниже
нию затрат на производство единицы 
сельскохозяйственной продукции.

Путь в выполнению этой задачи —  
дальнейшая механизация трудоемких про
цессов в животноводстве и полеводстве, 
улучшение организации труда колхозни
ков. Резервов в этом деде в колхозах 
очень много.

Мне, в частности, хотелось бы остано
виться на внедрении в колхозное 
производство двукратной дойки коров. 
Опыт передовых колхозов показывает, что 
переход на двукратную дойку дозволяет 
повысить производительность труда ца 
фермах, значительно снизить затраты на 
производство молока.

Нужно сказать, что, несмотря на явные 
преимущества двукратной дойки по срав
нению с трехкратной, внедряется она на 
фермах нашего района очень медленно. 
Объясняется это тем, что не все руково
дители колхозов и МТС с душой берутся 
за это новое дело.

В декабре 1955 года доярки нашей мо
лочно-товарной фермы решили ввести дву
кратную дойку коров. Но главный зоотех
ник Сергеевской МТС, обслуживающей 
наш колхоз, тов. Баженова не поддержала 
ценное начинание.

—  Прямых указаний на этот счет мы 
не имеем, —-  заявила она. —  Как бы не 
ошибиться.

Так мы и не получили от нее ни помо
щи, ни совета.

Все же мы, еще раз ознакомившись с 
опытом передовых хозяйств, решили пере
вести коров на двукратную дойку. На 
ферме был составлен новый распорядок 
дня: первая дойка коров -—  в 6 часов ут
ра, вторая —  в 6 чаеов вечера.

В дервые дни после введения нового 
распорядка дня коровы веля себя очень 
беспокойно. Удои снизились. Отдельные 
доярки начали сомневаться в пользе на
чатого дела. Однако через несколько дней 
надои етали расти. Через 7— 10 дней они 
уже достигли уровня, который был при 
трехкратной дойке.

Корма у нас в колхозе нынче не очень 
хорошие, а концентратов меньше, чем в 
прошлом году. В прошлом году мы давали 
по 2,5 килограмма овсянки или отрубей 
на корову, сейчас —  только по килограм
му. Надоили же мы за 4 месяца нового 
хозяйственного года на 191 килограмм 
молока больше, чем за этот же период 
прошлого года. Особенно заметно надои 
возросли в январе, когда на ферме была 
введена двукратная дойка. В этом месяце 
мы надоили на фуражную корову в 3 ра
за больше, чем в январе прошлого года.

Теперь все доярки убедились, что при 
двукратном доении количество молока не 
только не уменьшается, но и увеличи- 

' вается. Самое же главное —  сокращаются 
затраты на получение молока, повышает- 

]ся производительность труда дояров.
Мы увеличиваем нагрузку на доярку.

I Сейчас вместо 14 коров каждая из них 
(обслуживает по 16. И, несмотря на 
;зто, доярки заняты на ферме на 3 ча- 
I са в сутки меньше, чем при трехкратной 
дойке. Этим мы, конечно, далеко не ис
черпали резервы повышения производи
тельности труда на ферме. В скором вре
мени на ферме будут нормально действо
вать автопоилки, пустим электростанцию. 
Тогда каждая доярка вполне сможет об
служить до 25 коров.

Вс время зимнего стойлового периода 
установленный нами распорядок работы 
на ферме вполне оправдывает себя. Но и 
для меня и для всех работников фермы 
крупного рогатого скота не совсем пока 
еще ясно, как сохранить двукратную дой
ку  при пастбищном содержании. Хотелось 
бы, чтобы специалисты областного управ
ления сельского хозяйства помогли нам в 
этом деде.

Внедрение двукратной дойки —  боль
шое, важное дело, позволяющее успешнее 
справиться с выполнением задач, постав
ленных партией на шестую пятилетку. 
Нужно внедрить её на каждой ферме.

А. ИСТИГЕЧЕВА,
зоотехник колхоза имени Сталина, 

Пышкино-Троицкого района.

Трудовое напряжение
С большим подъемом трудятся в эти 

дни колхозники сельхозартели имени Вы
шинского, Туганского района. Члены 
льноводческого звена, руководимого 
Е. Жданович, брали обязательство ко дню 
открытия XX съезда КПСС обработать 
вручную 15 центнеров льноволокна. Обя
зательство было перевыполнено. В дни ра
боты съезда, встав на трудовую вахту, 
члены звена Д. Васютенок, А. Цаеляк,
А. Денько, С. Деиько, М. Голубева и дру
гие обрабатывали за смену по 20 кило
граммов льноволокна при норме 10.

—  Каждая етрока принятых на съезде 
постановлений говорит об огромной заботе 
нашей партии о советских людях, направ
лена на усиление могущества нашей Ро

дины, на укрепление мира во всем мире,
—  говорит звеньевая Е. Жданович. —  В 
ответ на огромную заботу партии о кол
хозном крестьянстве мы обязуемся рабо
тать еще лучше, еще напряженнее.

Успешно трудятся на сортировке льно
тресты члены льноводческого звена, руко
водимого А. Азаровой. Они уже отсортиро
вали более 150 центнеров льноволокна.

Колхоз имени Вышинского на 300 про
центов выполнил годовой план сдачи го
сударству льносемян, на 115 процентов
—  льноволокна, заняв первое место в со
ревновании колхозов Туганского района. 
Сдача льнопродукции государству продол
жается высокими темпами.

На Беляйской судоверфи
Развернув социалистическое соревнова

ние в честь XX съезда КПСС, коллектив 
Беляйской судоверфи значительно повы
сил производительность труда. Многие су
да, как, например, теплоходы «Казань», 
«Каховка», «Киев», отремонтированы на
3— 5 дней раньше срока.

В предсъездовские дни и дни работы 
съезда улучшил свою работу коллектив 
механического цеха. Он досрочно смонти
ровал 11 мотолодок, выполнил токарные 
и слесарные работа на пароходе «Совет
ская Россия», газоходе «Ост», земснарядах 
«Обский- l l » ,  «Херсонский-30» и других.

! Коллектив судоверфи горячо одобряет 
решения XX съезда КПСС. В них рабочие 
и инженерно-технические работники пред

приятия видят грандиозную программу 
дальнейшего подъема экономики и куль- 

|туры нашей страны, дальнейшего роста 
I материального благосостояния советских 
'людей. Желая внести свой достойный вклад 
во всенародную борьбу за претворение в 
жизнь решений XX съезда КПСС, коллек
тив верфи обязался план 1956 года вы
полнить досрочно на 10 дней, на 5 дней 
раньше срока закончить судоремонт и 
снизить себестоимость судоремонтных ра
бот.

Украинская ССР. Коллектив 
Херсонского судостроительного за
вода имени Коминтерна освоил 
новый вид судов, буксирующих 
баржи методом толкания. Стро
ится озерный буксир-толкач мощ
ностью в 300 лошадиных сил. Он 
успешно прошел заводские испы
тания. В нынешнем году пред
приятие начнет серийный выпуск 
судов такого типа.

Первый буксир-толкач построен 
для Днепровского пароходства и 
будет осуществлять буксировку 
барж в Каховском море.

На снимке: новый озерный бук
сир-толкач.

(Фотохроника ТАСС).

У  НАУЧНЫХ РАБОТНИКОВ ВУЗОВ

Г е о м е т р и я  т о к а р н о г о  р е з ц а  
у л у ч ш е н а

Вопрос о влиянии угла наклона глав
ной режущей кромки резца на процесс 
резания до настоящего времени доста
точно глубоко не изучен. Обычно во всех 
литературных источниках, особенно в 
учебниках по обработке металлов реза
нием, указывается, что положение главной 
режущей кромки резца оказывает влия
ние только на направление схода струж
ки. Основываясь на наших эксперимен
тальных исследованиях, считаем, что 
угол наклона главной режущей кромки 
оказывает существенное влияние на пла
стическую деформацию стружки, а следо
вательно, на силы резания и стойкость 
резца.

В газете «Труд» от 8 декабря 1955 го
да была помещена статья профессора док
тора технических наук И. Капустина 
«Резец инженера Н. Столярова». В ста
тье дано описание токарного резца, осна
щенного металло-керамическим сплавом 
Т15К6. Отличительной особенностью 
предложенного инженером Столяровым 
резца является то, что он имеет большие 
значения переднего угла— гамма^йО —  
50° и угла наклона главной режущей 
кромки— ламбда=+40— 50°. Данный ре
зец был опробован рядом деятелей науки 
и новаторами производства, которые дали 
резцу инженера Столярова высокую оцен
ку . Резец инженера Столярова, по нашему 
мнению, дает возможность при меньших 
затратах мощности осуществлять высоко
производительные методы обработки ' ме
таллов. На кафедре «Технология метал
лов» Томского политехнического институ
та при участия научных работников 
тт. Пазникова И. М. и Кривич И. К. 
проводится с 1953 года эксперименталь
ная работа по изучению влияния угла 
наклона главной режущей кромки резца 
ца процесс резания. Эксперименты про
водились как с резцами, оснащенными 
металло-керамическими пластинками, так 
и резцами из быстрорежущей стали-—Р9. 
Результаты проведенных работ показыва
ют, что по мере увеличения положитель
ных значений угла наклона главной ре
жущей кромки усадка стружки и сила 
резания увеличиваются, а при отрица
тельных значениях, наоборот. Поэтому, 
чтобы нейтрализовать вредное влияние 
положительного значения угла наклона 
главной режущей кромки на процесс ре

зания, мы пошли по пути уменьшения 
угла резания за счет увеличения перед
него угла. Такое сочетание геометриче
ских параметров резца привело в сниже
нию температуры резания, что позволило 
нам использовать инструмент из быстро,- 
режущей стали со значительным n o O i 
шением его стойкости. Лучшие резудЛ 
таты получены резцом с углом наклона 
главной режущей кромки— ламбда^+Зб0, 
передним углом в направлении схода 
стружки гаыма=50° и главным углом в 
алане Фи^оО® (см. чертеж).

Обработке подвергалась машиноподелоч- 
,ная углеродистая сталь 45 резцом 
из быстрорежущей стали Р9 при сде- 

I дующих режимах резания— V = 7 2  м/мин., 
глубина резания —  t  —1,6 мм., по
дача S ^Q .2  мм/об. Стойкость дан
ного резца оказалась выше стой
кости резца со стандартной геомет
рией на 25 процентов, а расход 
мощности значительно сократился. 
Резец подобной геометрии, но из твердого 

’ сплава, был испытан при обработке вал
ков вальцепрокатных станов на. Кузнец
ком металлургическом комбинате в 1953 
году и получил высокую оценку рабочих 
и инженерно-технических работников. 

Кафедрой «Технология металлов» Том
ского политехнического института про
должаются исследования в направлении 
выявления ресурсов режущих инструмен
тов из быстрорежущей етали и твердого 
сплава.

В. МОСТОВОЙ, 
заведующий кафедрой «Технология ме

таллов» Томского политехнического 
института.

Читки и беседы по материалам 
XX съезда КПСС

С большим воодушевлением изучают ра
бочие и служащие Томского завода рези
новой обуви материалы. XX съезда КПСС. 
Более 100 агитаторов проводят беседы и 
читки на участках и в отделах завода.

Регулярно проводят читки доклада то
варища Н- 0, Хрущева на XX съезде пар

т и и  агитаторы цеха формовых изделий 
коммунисты тт. Мухамеда и Калугина, 
комсомолка тов. Смирнова.

| В передовом калошно-сборочнед цехе 
читку материалов XX еъезда КПСС ведут 

1 коммунисты, бригадиры конвейеров тт. По

пова  и Фролова, мастер тов. Грачева в 
другие. ;

Рабочие завода с огромным энтузиазмом 
встретили величественную программу ше
стой пятилетки. На собраниях и во время 
бесед они высказывают свое желание тру
диться, не покладая рук, на благо Роди- 

! ны. 28 февраля завод выполнил свой 
1 двухмесячный план и дал стране сверх
плановой продукции на 200 тысяч руб- 

1 лей.

НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

Работать рентабельно
В Директивах XX съезда КПСС по ше- I 

стому пятилетнему плану предусмотрено | 
снизить за пятилетие себестоимость про
мышленной продукции, железнодорожных 
перевозок и издержек обращения государ
ственной и кооперативной торговли не 
менее чем на 17 процентов. Экономия от 
снижения издержек производства и обра
щения по всем отраслям народного хо
зяйства должна составить за пятилетие 
около 500 миллиардов рублей. Эта сумма 
составляет более половины всех затрат 
государства на капитальное строительство 
в шестой пятилетке. Поэтому выполнение 
заданий по снижению себестоимости про
дукции и издержек обращения является 
важнейшей народнохозяйственной задачей.

Руководители многих леспромхозов 
мало уделяют внимания снижению 
себестоимости продукции, слабо внедряют 
хозяйственный расчет во все звенья про
изводства. Стремление выполнить план 
любой ценой, не считаясь ни с какими 
материальными и трудовыми затратами, 
наносит большой ущерб промышленным 
предприятиям.

Велика себестоимость продукции в ле
сной промышленности.

Некоторые причины высокой себе
стоимости кубометра древесины можно 
показать на примере работы Пышкино- 
Троицкого леспромхоза комбината «Том- 
лес». За годы пятой пятилетки, коллек
тив предприятия выпуск валовой продук
ции увеличил в 1,6 раза. Резко возросла 
техническая оснащенность- леспромхоза. 
Объем механизированных работ на заго
товке древесины увеличился в 5 раз, тре
левке и вывозке —  в 2— 3 раза. Это го

ворит о том, что лесозаготовители получи
ли от государства очень много техники. 
Таким образом, за годы пятой пятилет
ки леспромхоз стал в основном механизи
рованным предприятием.

Вместе с тем, добившись, значительного 
увеличения объема заготовки и вывозки 
древесины, коллектив леспромхоза в тече
ние пятой пятилетки ни разу не выпол
нил план по снижению себестоимости 
продукции. Хуже того, себестоимость ку 
бометра древесины из года в год росла, и 
только в 1955 году она пошла на сниже
ние.

Одна из причин высокой себестоимости 
кубометра леса —  большие расходы 
на содержание транспорта и основных ме
ханизмов, большие накладные расходы.

Почему велики расходы на содержание 
транспорта и основных механизмов? Во- 
первых, потому, что низок коэфициент 
технической готовности механизмов. В 
прошлом году он составил по тракто
рам КТ-12, всего 0,57 вместо 0,75 по 
плану, по погрузочным кранам— 0,68 вме
сто 0,75 по плану, по электростанциям 
ПЭС-12-200 —  0,69 вместо 0,8 по пла
ну. Ниже плана и коэфициент сменности. 
Это привело к снижению производитель
ности техники.

Расходы на содержание транспорта и 
основных механизмов, во-вторых, велики 
потому, что на предприятии допускаются 
простои техники. Причины простоев раз
нообразны, но чаще всего они объясняют
ся неподготовленностью лесосек к рубке, 
поломками механизмов, плохим ремонтом 
механизмов и нарушением сроков проФи- 

; лактического осмотра и ремонта. Все

это приводит к  тому, что производитель
ность лесозаготовительной техники значи
тельно ниже плановой. Выработка иа тре
левочный трактор составляет 86 про
центов плановой, на лебедку 1-20 —- 48 
процентов. Также низка выработка и на 
другие механизмы.

Большой перерасход средств вызывает 
неполная загрузка техники. Вот пример. 
На Аргат-Юльеком и Магаданском ле
сопунктах, которые находятся в ста
дии строительства, на вывозке древесины 
применяются паровозы, которые исполь
зуются очень плохо. В прошлом году объ
ем вывозки на каждом из лесопунктов не 
превышал 150 кубометров леса в день. 
Паровозы работали на треть мощности, а 
средства затрачивались на них, как на 
механизмы, работающие со стопроцентной 
нагрузкой. В итоге себестоимость кубомет
ра леса, вывезенного паровозами, возрос
ла на 5 рублей.

В графу расходов на содержание тран
спорта и основных механизмов входят 
средства, затрачиваемые на ремонт техни
ки и покупку гврючего и смазочных мате
риалов. Десятки тысяч рублей платит 
леспромхоз за ремонт механизмов в 
Центральных ремонтных мастерских и в 
мастерских леспромхоза, которые сейчас 
переданы Асиновскому леспромхозу. Эти 
затрата были бы значительно меньше, 
если бы механизмы ремонтировали доброт
но. Часты случаи, когда машины, про
шедшие ремонт, через пять— шесть дней 
экеллоатации приходится' ремонтировать 
вновь. Затраты на ремонт велики еще и 
потому, что плохо организовано 
снабжение запасными частями. Вышед
шие из строя части приходится делать на 
устаревшем оборудовании полукустарными 
способами. Это обходится очень дорого.

На предприятии беспорядочно расходу
ются горючее и смазочные материалы, до
пускается значительный перерасход их.

Как велико влияние повышения произ
водительности труда на снижение себе
стоимости продукции, показывают ито
ги работы леспромхоза в 1955 году. 
Заготовив сверх годового производ
ственного плана несколько десятков 
тысяч кубометров леса, коллектив 
предприятия добился снижения себе
стоимости кубометра леса на 2 рубля" 35 
копеек по сравнению с 1954 годом. Это, 
конечно, очень небольшая цифра, но она 
показывает основное направление, в ко
тором должен работать коллектив лес
промхоза, борясь за дальнейшее снижение 
себестоимости кубометра древесины.

Для повышения производительности 
труда лесозаготовителей важно не только 
добиться высокопроизводительного исполь
зования^ техники, но и правильно расста
вить рабочих на производственных участ
ках. В леспромхозе же, вопреки всем ин
струкциям и распоряжениям Министер
ства лесной промышленности СССР, на 
прямых работах занята лишь половина 
списочного состава лесозаготовителей вме
сто 70— 75 процентов по плану. Это яв
ляется одной из основных причин низкой 
комплексной выработки на одного рабо
чего.

На предприятии слаба производствен
ная дисциплина. Часты случаи невыхода 
лесозаготовителей на работу, много опоз
даний, преждевременных уходов из лесо
секи. Это снижает производительность 
труда.

Важной причиной высокой себестоимо
сти кубометра леса являются непомерно 
большие накладные расходы. Они из го
да в год растут. В чем дело?

Леспромхоз тратит значительные сред
ства на организованный набор рабо
чих из различных областей и краев на
шей страны. Рабочих набирают, затрачи
вают на это большие деньги, а через ме

сяц-два масть прибывших рабочих уезжа
ет обратно из-за того, что им не созданы 
жилищно-бытовые условия. В этом по
винны руководители леспромхоза, которые 
мало заботятся о нуждах лесозаготовите
лей. Текучесть рабочей силы настолько 
велика, что в прошлом году только рас
ходы на организованный набор повысили 
себестоимость кубометра древесины иа 
1 рубль 45 копеек.

В последнее время растут расходы на 
подготовку механизаторских кадров. 
Никто не спорит, —  учеба необходима, 
но ее нужно рационально организовать. 
А ведь в леспромхозе на курсы иногда 
направляются люди, которые учатся без 
желания, экзамены не выдерживают и, 
возвращаясь на предприятие, не работают 
по специальности. Таких людей на пред
приятии много.

В графе накладных расходов ежегодно 
фигурирует цифра 150 —  200 тысяч 
рублей. Это— -штрафы, которые уплачива
ет предприятие за нарушение правил экс- 
гоюатации леса. Повинны в этом мастера, 
начальники лесопунктов, руководители 
леспромхоза, но они не несут ответствен
ности за разбазаривание государственных 
средств.

В резолюции XX съезда КПСС по от
четному докладу Центрального Комитета 
КПСС перед работниками промышленности 
ставится ответственная задача —  повы
шать качество продукции, систематически 
снижать ее себестоимость, осуществлять 
Строжайший режим экономии, внедрять 
хозяйственный расчет.

В леспромхозе все лесозаготовительные 
пункты переведены на хозяйственный 
расчет. Несколько лет назад коллектив на
шего предприятия выступил инициатором 
соревнования лесозаготовителей области 
за строжайший режим экономии, боролся 
за действенное внедрение в производство

хозяйственного расчета. Но те времена 
прошли. Сейчас хозяйственный расчет на 
лесозаготовительных пунктах внедрен 
формально. Руководители пунктов не изу
чают итоги хозяйственной деятельности 
мастерских участков, не интересуются V 
качественными показателями в работе- j

Огромный резерв снижения себестой*1 
мости продукции —  увеличение выхода 
деловой древесины. В леспромхозе сейчас 
принимаются меры для того, чтобы иа 
всех лесопунктах организовать разделку 
хлыстов на нижних складах. Это наибо
лее рациональный путь для увеличения 
выхода дедовых а дорогостоящих сорти
ментов. Эту работу нужно ускорить.

Коллектив нашего леспромхоза с огром
ным воодушевлением встретил решения 
XX съезда КПСС. Включаясь во всенарод
ное социалистическое соревнование за до
срочное выполнение производственного за
дания первого года шестой ’ пятилетки, 
лесозаготовители обязались комплексную 
выработку на списочного рабочего в день 
довести до 1,5 кубометра и до.420 кубо
метров в год. Решено повысить выход 
деловой древесины до 90 процентов, зна
чительно увеличить вывозку дорогостоя
щих деловых сортиментов леса.

Свои социалистические обязательства 
коллектив леспромхоза будет выполнять 
на основе широко развернутой борьбы за 
технический прогресс, за повышение про
изводительности труда. Руководителям 
леспромхоза нужно обратить серьезное 
внимание на качественные показатели в 
работе. ,

Надо повысить культуру производства, 
правильно и рационально использовать 
технику. В этом залог рентабельной рабо
ты гзеозаготовительных предприятий.

А. БОБРОВ,
начальник планового отдела Пышкино- 

Троицкого леспромхоза.
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( Р е п о р т а ж )

На днях в колхозе имени Ма
ленкова, Туганского района, всту
пила в строй электростанция. От
крытие её явилось большим празд
ником. Сюда с раннего утра нача
ли съезжаться гости — жители со
седних сел, механизаторы Рож-

При техникумах и вузах города Томска созданы вечерние и заочные отде
ления, на которых без отрыва от производства можно получить специальное 
среднее или высшее образование.

На снимке: учащиеся 1X2 группы 4-го курса Томского электромеханиче
ского техникума за выполнением курсовых проектов. На первом плане— 
отличники учебы обмотчица цеха № 6 завода «Сибэлектромотор» А. Зайцева 
и электромонтер этого же завода В. Миллер.

Фото Ф . Хитриневича.

2 6 2  т е д а л и
Постановлением Главного комитета 

Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ки награждены золотыми и серебряными 
медалями 262 передовика сельскохозяй
ственного производства области —  участ- 
щ Ьа Всесоюзной сельскохозяйственной 
вдатавки 1955 года. 9 хозяйств 
области, добившиеся наилучших показа
телей в развитии сельского хозяйства,
# ювышешш урожайности сельскохозяйст- 

енных культур и подъеме общественно
го животноводства, получают дипломы 
цервой и второй степени.

Броме этих наград, Главный комитет 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ки выделил премии: 7 мотоциклов, 12 ве
лосипедов, 26 радиоприемников, 7 швей
ных машин, 29 карманных и ручных 
часов, а для хозяйств —  участников вы
ставки— 11 легковых и грузовых автомо
билей, автопоилки, электродоильные аг
регаты.

Колхоз «Северное сияние», Бакчарского 
района, был награжден дипломом цервой 
степени и премирован грузовым и легко
вым автомобилями за участие на ВСХВ в 
1954 году и как участник Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки 1955 го
да снова удостоен диплома первой степе
ни и премирован легковым и грузовым 
автомобилями, а председатель этого кол
хоза П. Ф, Иволгин награжден Большой 
золотой медалью и премирован радио
приемником.

Соревнующийся с колхозом «Северное 
сияние», также передовой в Бакчарском 
районе, колхоз имени Кирова награжден 
дипломом первой степени и премирован 
легковым, грузовым автомобилями и ком
плектом автопоилок, а председатель кол
хоза В, В. Мокробородов награжден Малой 
золотой медалью.

Награждены дипломами второй степени

и премированы грузовыми автомобилями 
колхозы имени Микояна, Бакчарского 
района, имени Шверника, Кожевников- 
ского района, имени Сталина, Асиновско- 
го района, «Путь Октября», Цышкино- 
Троицкого района, имени Буденного, Ча- 
инского района, Галкинская МТС и Си
бирский ботанический сад при Томском 
госуниверситете.

Колхоз имени Жданова, Кривошеинско- 
го района, премирован колхозной библио
текой, колхоз имени Ленина, Бакчарского 
района, — • электродоильным агрегатом, 
колхозы имени Хрущева, Чаинского райо
на, имени Свердлова, Еолпашевского райо
на, и овцеводческая ферма колхоза имени 
Ворошилова, Бакчарского района —  вет
росиловыми установками.

Высоких наград и премий удостоены 
участники Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки 1955 года: бригадир трак
торной, бригады Галкинской МТС 
Н. А. Харитонов —  награжден Большой 
золотой медалью и премирован мотоцик
лом, звеньевая льноводческого звена кол
хоза «Путь Октября», Пышкино-Троиц- 
кого района, В. Г. Докина и свинарка 
колхоза имени Хрущева, Парабельского 
района, М. М. Ротау— Большими золоты
ми медалями и премированы каждая 
швейной машиной. Многие другие доярки, 
телятницы, свинарки, чабаны, конюхи, 
бригадиры полеводческих и тракторных 
бригад, трактористы, комбайнеры, рядо
вые колхозники, юные натуралисты и 
юные техники, а также руководители 
колхозов, МТС, других организаций И 
специалисты сельского хозяйства награж
дены Малыми золотыми, Большими и Ма
лыми серебряными медалями и' премиро
ваны цепными подарками.

П. ЯЧМЕНЕВ.

дественской и Турунтаевской 
МТС, оказавшие немалую техниче
скую помощь строителям электро
станции.

Новенькое здание электростан
ции украшено портретами, флага
ми, хвойными гирляндами.

Состоялся митинг, посвящен
ный пуску станции.

Лучшим строителям были вру
чены почетные грамоты райиспол
кома. Грамоты получили бригадир 
строительной бригады, он же 
бригадир тракторной бригады тов. 
Григорьев, колхозники тт. Горня
ков, Рожевалов, Коровин, Глад- 
ченко, Балуева.

По-праздничному торжествен
ный. вперед выходит бригадир 
строителей тов. Григорьев. В его 
руке поблескивают ножницы. Он 
разрезает ленту (снимок вверху).

Гости и строители направляют
ся в машинный зал. Рубильник 
включен. В домах колхозников, 
на колхозных фермах вспыхнули 
сотни лампочек Ильича.

Проектная мощность станции— 
120 киловатт. Скоро на электро
энергии будут работать колхозная 
пилорама, мельница, водокачка. 
Работники ферм перейдут на ме
ханизированное доение и стриж
ку  овец. Механизируются ток и 
зерносушилка.

В деревню пришло электри
чество (на снимке внизу — здание 
электростанции).

Кинофестиваль сельскохозяйственных фильмов
В колхозах пригородной зоны г, Кол- 

пащево проходит кинофестиваль сельско
хозяйственных фильмов.

С каждой из пяти кинопередвижек в 
села выехали специалисты сельского хо
зяйства —  сотрудники Нарымской селек
ционной станции п управления сельского 
хозяйства, которые читают лекции, прово

дят обсуждение просмотренных фильмов, 
I В феврале демонстрировались кинофидь- 
I мы: «Кукурузу —  на ноля страны», «Вы

ращивание и обработка льна», «Увеличе
ние продуктивности молочного скота», 

! «Яровая пшеница», «Вредители овощных 
культур и картофеля». На них присутст- 

| вовало около 3.000 человек.

Дома для механизаторов

С каждым годом растет и благоустраи
вается село Сергеево, Пышкино-Троицкого 
района. Совсем недавно на его окраине 
был пустырь. Теперь здесь построена но
вая машинно-тракторная мастерская, от 
которой тянутся ровные красивые улицы 
жилых домов. За-прошедший год 16 ме
ханизаторов МТС выстроили свои собст
венные дома. Среди них бригадир трак

торной бригады И. Чернявский, трактори
сты тт. Лешенский, Ласыан, Богданов, 
Долгих, слесари тт. Липухин, Дапнус, 
столяр тов. Долгих и другие.

Кроме того, в МТС выстроено 10 домов
4-квартирных, 3 двухквартирных и 2 од
ноквартирных дома, собрано 10 домов 
щитовых и 5 домов из бруса.

На страже прав граждан

Изучают опыт передового колхоза
Бакчарский райком КПСС совместно с 

райисполкомом провед семинар председа
телей колхозов. Он проходил в передовой 
сельхозартели «Северное- сияние». В те
чение двух дней участники семинара зна
комились с практикой сельскохозяйствен
ного производства этого колхоза.

Бригадир льноводческой бригады кол
хоза «Северное сияние» тов. Сартаков 
рассказал о возделывании и обработке 
льна, председатель тов. Иволгин —  
о том, как ведется борьба за снижение 
себестоимости продукции животноводства

и полеводства. Зоотехник тов. Степанова 
поделилась опытом развития общественно
го животноводства и  повышения его про
дуктивности.

Главный агроном Галкинской МТС тов.
Голубев прочитал лекцию на тему: «Зна
чение- кукурузы в повышении продуктив
ности животноводства и пути повышения 
ее урожайности».

Доклад об итогах прошедшего сельско
хозяйственного года и задачах на 1956 
год сделал первый секретарь райкома 
партии тов. Монголии.

В. КЛИМОВ.

В целях улучшения работы с жалобами 
трудящихся областная прокуратура с кон
ца 1955 года организовала прием трудя
щихся но жалобам непосредственно на 
предприятиях г. Томска.

Работники прокуратуры добывали на 
таких крупных предприятиях города, как 
лесоперевалочный комбинат, заводы «Сиб- 

: электромотор», «Томкабель», электромеха
нический и завод резиновой обуви.

При этой форме работы прокуратуры с 
жалобами трудящихся допущенные нару
шения закона устраняются на месте.

Во время приема по жалобам на заводе 
! резиновой обуви тов. Сигалов обратился с 
| просьбой оказать содействие в получении 
; причитающихся ему денег, выплату ко
торых администрация задерживала. Ра

ботникам бухгалтерии завода было разъ
яснено действующее законодательство, и 
I тов. Сигалов деньги получил.

Рабочий лесоперевалочного комбината 
тов. Мякишев обратился с жалобой на 
администрацию комбината, которая не оп
лачивала ему вознаграждение за внесен
ное им и уже внедренное в производство 
рационализаторское предложение. Работ
ником прокуратуры на месте были приня
ты меры.

Во время приемов по жалобам на пред
приятиях рабочие и служащие обращают
ся к  представителю прокуратуры по раз
личным вопросам трудового, жилищного и 
семейного нрава. В большинстве случаев 
сразу же они получают от работников 
прокуратуры не только юридическую кон
сультацию, но и практическую помощь.

Рабочие и служащие предприятий гор. 
Томска положительно отзываются о новой 
форме работы областной прокуратуры с 
жалобами трудящихся.

М. НАГОРНАЯ.

ЖЦИЮ
Авиация в сельском хозяйстве

Директивами XX съезда^ КПСС пре- ; 
усматривается в шестой пятилетке j 
резкое увеличение производства зерна,! 
овощей, льна, картофеля н других сель
скохозяйственных нродуктов. Чтобы вы
полнить эту задачу, необходимо резко по
высить культуру земледелия, добиваться 
дальнейшего повышения уровня механиза
ции сельскохозяйственных работ.

В настоящее время во многих сельско
хозяйственных районах нашей страны 
высокая агротехника возделывания сель
скохозяйственных культур неразрывно 
связана с применением авиации. Самолеты 
широко используются в борьбе с сорняка
ми, с вредителями и болезнями сельскохо
зяйственных культур, для подкормки по
севов, для зачернения снега с целью 
ускорения его таяния (на склонах гор). 
Используется самолет и в ряде других ра
бот, направленных на повышение уро
жайности.

Авиация является очень эффективным 
механизированным средством для внесе
ния минеральных удобрений иод посев 
зерновых культур,- особенно в период 
нх вегетации, когда наземная подкормка 
неизбежно приведет к повреждению рас
тении. Весной обычно вносят минераль
ные удобрения на поля вручную. Это тре
бует большой затраты сил. Кроме того, при 
ручном методе удобрения распределяются 
неравномерно, что ведет к  снижению эф
фекта от подкормки. Только благодаря рав
номерности расеева удобрений авиацион
ная подкормка по сравнению е ручной, 
при одинаковых нормах внесения удобре
ния на один гектар, дает дополнительно 
прирост урожая на 15— 25 процентов.

Другим преимуществом авиации яв
ляется её высокая производительность. 
Самолет ПО-2 на подкормке за один день 
обрабатывает 100— 120 гектаров. Недав
но выпущенный новый специальный са
молет АН-2 обрабатывает 250— 400 гек
таров. Авиационная подкормка по срав
нению с наземной в 6— 7 раз умень
шает потребность в рабочей силе. 
Это особенно важно летом, в наиболее на
пряженный период сельскохозяйственных 
работ.

В Томской области впервые авиация в 
сельском хозяйстве была применена в 
1954 году, на авиаподкормве посевов зер
новых в колхозах имени Маленкова и име
ни Ленина, Бакчарского района, на пло
щади 310 гектаров. Результаты получены 
хорошие. Прибавка урожая пшеницы со
ставила 2,5 центнера на гектаре, овса— 2 
центнера, однолетних трав —  по 10 цент
неров сена с гектара.

«Чтобы произвести подкормку зерновых 
своими силами, нам пришлось бы занять

на этой работе 35 человек в течение двух 
дней, — - сообщают в письме руководите
ли колхоза имени Маленкова. —  Благо
даря применению самолета мы сэкономи
ли много трудодней. Доход колхоза от 
проведения подкормки с самолета (за счет 
повышения урожая и экономии рабочей 
силы) составил 50 тысяч рублей».

В 1955 году была проведена подкормка 
с самолета в семи колхозах Бакчарского 
района (имени Ленина, «Северное сия
ние», имени Маленкова, имени Микояна и 
других), —  всего на площади 964 гекта
ра. Как правило, урожай зерновых на. 
участках, где производилась подкормка с 
самолета, был на 2— 3 центнера выше, 
чем на других участках, семян льна— на 
1,5— 2 центнера.

Впервые в истекшем году самолеты бы
ли использованы для химической пропол
ки посевов зерновых в колхозе имени 
Ленина, Бакчарского района, на площади 
105 гектаров. Прибавка .урожая на участ
ках, где проводилась химическая пропол
ка, составила 1 —  2 центнера с гектара.

Однако имеющиеся у нас возможности 
для применения авиации в сельском хо
зяйстве используются далеко не пол
ностью. Томский аэропорт располагает до
статочным количеством машин для прове
дения подкормки и химической прополки 
сельскохозяйственных культур в больших 
масштабах.

Использование самолёта для подкормки 
и прополки посевов —  дело очень выгод
ное для -колхозов. Достаточно сказать, что 
стоимость подкормки одного гектара посе
вов с самолета составляет, в зависимости 
от количества вносимых на гектар удоб
рений, всего 9— 22 рубля, стоимость хи
мической обработки гектара посевов— 7—  
10 рублей. Эти затраты с лихвой покры
ваются за счет повышения урожайности.

Необходимо, чтобы колхозы уже сейчас 
подавали Томскому аэропорту заявки на 
проведение подкормки и химической обра
ботки посевов. Колхозы, решившие при
менить еаыолет у себя на полях, должны 
подобрать вблизи посевов посадочные пло
щадки размером 100X 400 метров с от
крытыми подходами. Для этой цели мож
но использовать луга, пастбища, целин
ные земли, участки многолетних трав вто
рого —  третьего года. В отдельных слу
чаях можно использовать одну посадочную 
площадку для работы одновременно в не
скольких колхозах, поля которых располо
жены не далее 10— 12 километров от 
этой площадки. На площадку необходимо 
заранее завезти удобрения.

Нужно использовать вее возможности 
для расширения применения авиации в 
сельском хозяйстве.

И. САЯПИН.

Улучшить книжную торговлю
На полках асиновского магазина кни

готорга (директор тов. Губин) годами ле
жат книги, не пользующиеся спросом на
селения, зато новинки художественной 
литературы, книги о передовом опыте 
возделывания сельскохозяйственных куль
тур, об опыте работы передовых МТС, кол
хозов отсутствуют.

В начале нового учебного года в шко
лах недоставало учебников по многим 
предметам. Преподаватели школ несколько 

| раз обращались к  тов. Губину с просьбой 
'своевременно обеспечить школы учебника- 
{ми. Он обещал, но обещание не выцол- 
нид. Лишь через облкниготорг учителям 
удалось расшевелить Губина и приобрести 
необходимые учебники.

Пропаганда книги среди населения в 
Асино поставлена неудовлетворительной 

Кроме книжного магазина, в городе нет 
торгующих книгами торговых предприя
тий, если не считать один из киосков, 
который работает несколько часов в не
делю.

В магазинах райпотребсоюза и орса ле
созавода, как правило, не торгуют книга
ми. Здесь годами лежит по несколько 
экземпляров книг старых изданий, а меж
ду тем райпотребсоюз и орс могли бы 
оказать большую помощь в пропаганде и 
реализации книг.

В. Ш АЛТАЙ.

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
©  Администрация Омутинского лесоза- 

. го тов игольного пункта Томского леспром- 
! хоза плохо заботится о быте и культур
ном отдыхе рабочих. Баня работает с пе
ребоями, очень часто бывают перебои так
же с электроосвещением.

В. то м и л и н .
©  Ряд нпсол в Карга с оке ком районе, в 

том числе и наша, проводит занятия в две 
емены. В вечернее время работать прихо

дится в очень трудных условиях из-за
плохого освещения. Несколько раз мы об
ращались к  председателю райпотребсоюза 
тов. Ефимову с просьбой обеспечить шко
лу ламповыми стеклами, но он этого не 
сделал.

В. АСТАХОВ,
директор Усть-Чижапской средней 

школы Каргасонского района.

ире знакомить студентов с новейшими 
достижениями науки и техники

IX  съезд КПСС указал, что непрерыв
ный подъем техники производства, внед
рение в производство новейших достиже- | 
ний отечественной и зарубежной науки и 
техники являются нашей важнейшей за
дачей.

В отчетном докладе ЦК КПСС тов. Хру
щев, отмечая определенные успехи в ра- , 
боте транспорта, вместе с тем подчерки
вает, что железнодорожный транспорт в 
техническом отношении отстал, работает 
пока в основном на паровозной тяге, : 
имеющей низкий коэфициент полезного' | 
действия. Намеченные в Директивах XX j 
съезда партии по шестому пятилетнему ' 
плану меры приведут к  коренной рекон
струкции железнодорожного транспорта.

Технический прогресс на транспорте 
потребует существенной перестройки в 

% деятельности научно-исследовательских 
институтов и транспортных вузов, в том j 
числе и Томского электромеханического | 
института инженеров железнодорожного' 
транспорта, готовящего инженеров для 
железных дорог Сибири.и Дальнего Восто
ка. Мы должны выпускать специалистов 
технически грамотных, способных реши
тельно проводить в жизнь указания пар
тии и правительства по технической ре
конструкции транспорта на базе новой и 
новейшей техники.

В последние полтора года в институте 
несколько улучшилось производственное 
обучение студентов, расширена и при

ближена к  нуждам транспорта тематика 
дипломного проектирования, улучшилось 
снабжение института лабораторным обору
дованием, литературой, технической ин
формацией.' Однако организация учебного 
процесса страдает еще рядом недостатков.

Институт работает по учебным планам, 
которые почти по всем факультетам 
имеют серьезные недостатки. Количество 
часов, отводимое на отдельные дисцип
лины, часто не соответствует программам 
этих дисциплин. Совершенно не продумана 
последовательность изучения студентами 
ряда предметов. Так, курс физики читает
ся на всех факультетах до того, как сту
денты прослушают важнейшие разделы 
высшей математики —  дифференциальное 
и интегральное исчисления, хотя совер
шенно ясно, что изучать современную фи
зику без знакомства с математическим 
анализом совершенно немыслимо. Таких 
примеров можно было бы привести много.

Некоторые учебные планы и программы 
не способствуют ознакомлению студентов 
с новой техникой. Например, в учебном 
плане энергетического факультета и в 
программах читаемых на этом факультете 
курсов отсутствует даже упоминание об 
атомной энергетике.

В учебных программах факультета 
электрического транспорта, энергетическо
го и электротехнического факультетов со
вершенно не учтена необходимость озна
комления студентов с вопросами полупро

водниковой техники, импульсной техники 
и т. и., на важность которых указал в 
своем выступлении на XX съезде КПСС 
президент Академии наук СССР А. Н. Не
смеянов.

Нельзя по-настоящему знакомить сту
дентов с новой техникой, располагая уста
ревшей лабораторной базой института. 
Правда, за последнее время, как уже от
мечалось, снабжение института оборудова
нием несколько улучшилось, но это обо
рудование поступает в институт нс с за
водов, а с железной дороги, где оно отжи
ло свой век, морально состарилось и за
менено новым, более совершенным.

В текущем году по решению Министер
ства путей сообщения институту выделен 

* электровоз типа B I-1 9 , однако электро- 
1 возы этой марки не выпускаются нашей 
промышленностью с 1946 года, на тран
спорте давно уже эксплоатируются элек
тровозы тина М -2 2 , а недавно выпущены 
первые образцы электровоза В Л-23.

В станочных мастерских института, где 
обучаются сотни студентов, студенты по
лучают практические навыки в основном 
на станках, выпущенных в 30-х годах и 
давно снятых с производства.

Электротехнические лаборатории инсти
тута, если не считать нескольких элек
тронных осциллографов, мало имеют обо
рудования, отвечающего современным 
требованиям.

Лаборатории ощущают острую нехватку 
точной и чувствительной электроизмери
тельной аппаратуры, импульсных генера
торов, приборов автоматического контроля, 
управления и регулирования.

Лабораторное оборудование кафедр фи
зики, химии, теплотехники, электриче
ских станций и многих других отстало от 
жизни на несколько десятилетий.

Очень слабо оснащены лаборатории 
прикладной механики. Кафедра технологии 
металлов не имеет никакого оборудования 
для ознакомления студентов с высокоча
стотной закалкой —  наиболее передовым 
методом термической обработки металлов.

Следует однако отметить, что и имею
щиеся возможности в деле ознакомления 
студентов с новинками отечественной и 
зарубежной техники используются про
фессорско-преподавательским коллективом 
далеко не полностью.

Библиотека института получает значи
тельное количество иностранных техниче
ских журналов, однако пользуются этими 
журналами 4— 5 человек. Большинство 
журналов покрывается пылью на полках 
библиотеки в неразрезанном виде. О но
винках зарубежной техники редко упоми
нается в лекциях, их не пытаются ис
пользовать при курсовом и дипломном 
проектировании.

Институт проделал большую работу по 
улучшению постановки дипломного проек
тирования, тематика которого значитель
но приблизилась к  нуждам и потребно- J 
стям транспорта. В начале 1956 года вы- j 

■ пускники института получили задания на I 
' дипломное проектирование, в котором от- j 

ражены важнейшие вопросы развития про- ■ 
мышленности н железнодорожного тран- 1 
спорта, в частности вопросы применения 

I газотурбинных установок, пара высоких

параметров, вопросы автоматизации уп
равления сложными производственными 
процессами. Дипломники факультета элек
трического транспорта будут разрабаты
вать в своих проектах типы автоматиче
ских тяговых подстанций, конструкций 
контактной сети на железобетонных опо
рах, новые типы электровозов. Большое 
внимание в этом году в институте уде
ляется вопросам электрификации желез
ных дорог на переменном токе. Среди дип
ломных проектов механического факульте
та в этом году впервые будут представле
ны проекты по тепловозному профилю.

Тематика дипломного проектирования 
могла бы быть еще более разнообразной и 
интересной, еще глубже отражала бы на
сущные потребности транспорта, если бы 
студенты с первых лет своего пребывания 
в стенах института приобщались к  науч
но-исследовательской работе, если бы им 
постоянно привизался вкус к  творческой 
деятельности.

В этом направлении кафедры и общест
венные организации института сделали 
еще очень мало.

Научно-технические кружки при мно
гих кафедрах малочисленны, работают не
регулярно. На кружках редко заслушива
ются рефераты по новой советской и за
рубежной технике, студенты недостаточно 
привлекаются к  экспериментальной рабо
те в лабораториях.

О том, насколько важно устранение 
этих недостатков, говорит такой при
мер. Студент энергетического факуль
тета тов. Пилан, будучи еще на 
втором курсе, начал работать над научно- 
исследовательской темой при кафедре теп
лотехники под руководством профессора
В. А. Шваб.' Окончательное завершение 
эта тема получила в дипломном проекте,

оцененном государственной экзаменацион
ной комиссией, как зрелая научно-иссле- 
довательекая работа.

Студенты, за исключением периода дип
ломного проектирования, мало привлека
ются к научно-исследовательской работе 
кафедр, к  работе по содружеству е произ
водством, хотя это, несомненно, помогло 
бы повысить качество подготовки буду
щих инженеров.

Нужно решительнее использовать кур
совое проектирование, научно-технические 
кружки для привития студентам навыков 
научно-исследовательской деятельности, 
для воспитания у них чувства нового.

Следует, наконец, отметить далеко еще 
не достаточную работу кафедр в области 
пропаганды новой техники в форме попу
лярных лекций, которых читается мало и 
которых с нетерпением ждут студенты от 
своих педагогов.

В Директивах XX съезда КПСС по ше
стому пятплетнему плану указано на не
обходимость обеспечить обстоятельное оз
накомление учащихся высших и средних 
специальных учебных заведений с послед
ними достижениями отечественной и зару
бежной науки и техники, а также е пе
редовым опытом производства. Это требо
вание выдвинуто жизнью, быстрым разви
тием нашего народного хозяйства. Мы дол
жны приложить все силы к  тому, чтобы 
дать стране высококвалифицированных 
инженеров, способных с успехом решать 
задачи технического прогресса на желез
нодорожном транспорте,

В. НОВИЦКИЙ.
доцент, декан энергетического 

факультета Томского электромеханиче
ского института инженеров 

железнодорожного транспорта.
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ВАЖНАЯ ВЕХА В СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
КОММУНИЗМА В СССР

Китайская печать о X X  съезде КПСС
ПЕКИН, 27 февраля. (ТАСС). Китай

ский народ горячо приветствует итоги 
работы XX съезда КПСС. Газеты сегодня 
публикуют сообщения о закрытии съезда, 
состав членов и кандидатов ЦК КПСС и 
членов Центральной ревизионной комис
сии, избранных на съезде.

Газета «Дагунбао» в передовой статье 
сегодня пишет, что XX съезд КПСС яв
ляется важной вехой в строительстве 
коммунизма в Советском Союзе, в мировом 
рабочем и коммунистическом движении.

Великий Советский Союз, пишет газе
та, уже построивший социалистическое 
общество, сейчас уверенно идет к  комму
низму. Директивы по шестому пятилетне
му плану СССР, принятые XX съездом, 
раскрывают перед миром величественную 
картину. Осуществление шестой пятилет
ки СССР явится важнейшим этапом в 
разрешении основной экономической зада
чи Советского Союза —  догнать и пе
регнать в исторически кратчайший срок 
на путях мирного экономического сорев
нования наиболее развитые капиталисти

ческие страны по уровню производства на 
душу населения. Китайский народ, ука
зывает «Дагунбао», с чувством особой ра
дости следит за стремительным разви
тием великой братской державы. Каждый 
китайский гражданин знает, что даль
нейшее укрепление могущества Советско
го Союза и помощь СССР нашей стране 
является важнейшим условием осущест
вления китайским народом под руководст
вом Коммунистической партии Китая пер
вого пятилетнего плана и завершения ос
новных задач переходного периода.

XX съезд КПСС, указывает далее газе
та, дал правильный марксистско-ленин
ский анализ глубоких изменений между
народной обстановки, красноречиво свиде
тельствующих об огромных победах, одер
жанных делом социализма— коммунизма, и 
ярко подтверждающих великую жизнен
ную силу марксизма-ленинизма.

XX съезд КПСС, пишет в заключение 
газета, еще выше поднял энтузиазм ки 
тайского народа в строительстве социа
лизма.

XX СЪЕЗД—БОЛЬШАЯ ШКОЛА

В Народной Республике Албании продолжается строительство гидроэлек
тростанции имени Энвера Ходжи на реке Мати. Она будет закончена в 1957 го
ду. В настоящее время сооружается плотина.

На снимке: строительство гидроэлектростанции на реке Мати.
(Фотохроника ТАСС).

ТИРАНА, 28 февраля. (ТАСС). XX съезд 
КПСС, пишет газета «Зери и популлит» в 
статье «На светлом пути коммунизма», 
явился яркой демонстрацией нерушимого 
единства и сплоченности рядов партии. Он 
показал огромное значение для партии 
строгого соблюдения ленинских принципов 
коллективного руководства внутрипартий
ной демократии и постоянного укрепления 
связей партии с народом.

Съезд КПСС, указывает газета, вновь 
подчеркнул жизненную важность основно
го принципа внешней политики Советско

го Союза о возможности мирного сосущест
вования стран с различными обществен
ными системами. Он дал глубокий маркси- 

| стско-ленинский анализ современной об
становки и осветил ряд важнейших тео
ретических положений применительно к  
нынешним условиям.

Албанский народ и наша партия тру
да, пишет в заключение газета, считают 
съезд большой школой, которая поможет 
дальнейшему укреплению рядов Албанской 
партии труда и албанского государства.

Печать Демократической Республики Вьетнам 
о X X  съезде КПСС

ХАНОЙ, 27 февраля. (ТАСС). Все ха
нойские газеты публикуют сегодня на 
первых полосах сообщение о закрытии XX 
съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза. Газета «Нян дан» помещает 
полный текст резолюции XX съезда КПСС 
по отчетному докладу Центрального Коми
тета КПСС. Еженедельные газеты «Лао 
донг» («Труд»), «Куу куок» («Националь
ное спасение»), «Хьен фон» («Авангард») 
посвящают XX съезду КПСС специальные 
статьи, в которых отмечают большие ус
пехи советского народа в деле развития 
экономики и укрепления мира во всем ми

ре, одержанные под руководством Комму
нистической партии Советского Союза.

«XX съезд КПСС, —  пишет еженедель
ник «Хьен фон», —  вновь ярко продемон
стрировал великую всепобеждающую силу 
марксизма-ленинизма и авангардную роль 
Коммунистической партии Советского 
Союза. Значение съезда состоит также и 
в том, что он влил в народы всего мира 
новые силы и вселил в них горячую веру

Кооперирование сельского хозяйства
Б ол га р и и

СОФИЯ, 27 февраля. (ТАСС). Движение 
за кооперирование сельского хозяйства в 
Болгарии приобретает все больший раз
мах. За два последних месяца свыше 13 
тысяч крестьянских дворов с почти 400 
тысячами декаров (1 декар равен 1/10 га) 
земли вступили в трудовые кооперативно- 
земледельческие хозяйства. Высокие уро
жаи и большие доходы, полученные мно
гими ТКЗХ, убеждают крестьян-единолич- 
ников в преимуществах коллективного ме
ханизированного земледелия. В 1955 го

ду ТКЗХ собрали значительно более высо
кие урожаи, чем единоличники. Так, уро
жай зерновых продовольственных культур 
увеличился на 22 процента по сравнению 
с 1954 годом, кукурузы —  на 60 про
центов, табака —  почти на 40 процентов 
и т. д.

По данным министерства земледелия, 
оплата трудодня в среднем по стране в 
1955 году увеличилась почти на 60 про
центов по сравнению с 1954 годом.

Строительство первого атомного реактора 
в Чехословакии

в победу коммунизма в Советском Союзе,

ПРАГА, 28 февраля. (ТАСС). По сооб
щению чехословацкого телеграфного 
агентства, в ближайшее время будет сдан 
в эксплоатацию первый чехословацкий 
атомный реактор, благодаря которому в 
стране значительно ускорится развитие

ядерной физики. Реактор, строящийся е 
помощью советских ученых и техников, 
будет производить радиоактивные изотопы 
в количестве, достаточном для удовлетво
рения всех потребностей. Его тепловая 
мощность составит 2 тыс. киловатт.

Отправка технического оборудования в Пакистан

являющемся оплотом 
во всем мире».

мира и демократии

Египетская печать об окончании работы 
XX съезда КПСС

КАИР, 27 февраля. (ТАСС). Египетские 
газеты на видных местах опубликовали 
сообщения об окончании работы XX съез
да КПСС и об избрании Центрального Ко
митета партии. Газеты сообщили также о 
единодушном одобрении съездом Директив 
XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану и о принятом съездом постановле

нии о подготовке новой программы КПСС.
Газета «Аль-Ахрам» опубликовала со

общение о закрытии съезда под заголов
ком: «Коммунистический съезд единодуш
но одобрил новую политику партии». Га
зета далее отмечает, что съезд подчеркнул 
принцип коллективного руководства в 
партии и осудил культ личности.

Соответствующие советские организации ! зило 200 тонн труб, инструмент и три 
поставляют в счет советского взноса в передвижные электростанции для буровых 
фонд ООН по технической помощи различ- станков. В ближайшее время будут отгру- 
ное техническое оборудование и приборы жены три буровых станка и передвижная 
для ряда стран Юго-Восточной Азии. 'компрессорная станция и ^другое оборудо- 

Всесоюзное объединение «Техноэкспорт» | пание. 
поставило в Пакистан авгогрейдер, отгру- I (ТАСС).

ЗА СОЗЫВ СОВЕЩАНИЯ 
ПО ИНДО-КИТАЙСКОМУ ВОПРОСУ

ХАНОЙ, 27 февраля. (ТАСС). Как пере
дает Вьетнамское информационное агент
ство, на состоявшемся в Ханое совместном 
заседании Постоянного комитета Нацио
нального собрания ДРВ и ЦК Отечествен
ного фронта Вьетнама принята резолюция 
в поддержку предложения премьер-мини
стра и министра иностранных дел Фам 
Ван Донга о созыве нового женевского 
совещания по индо-китайскому вопросу.

В резолюции отмечается, что вьетнам
ский народ и правительство ДРВ глубоко 
заинтересованы в мире, единстве и неза
висимости своей страны, в выполнении 
женевских соглашений.

Между тем нгодиньдьемовские власти 
систематически нарушают женевские со
глашения, отвергли предложения о норма
лизации отношений между Северным и 
Южным Вьетнамом, о созыве конференции 
по вопросу о всеобщих выборах, готовят 
односторонние «выборы» с целью превра
щения Южного Вьетнама в сепаратное го
сударство. Нгодиньдьемовские власти вво
зят в Южный Вьетнам новое американ

ское оружие, ведут пропаганду о «походе 
на Север».

Все эти акты, отмечается в резолюции, 
являются частью заговора, имеющего 
целью навсегда разделить Вьетнам, пре
вратить Южный Вьетнам в американскую,, 
колонию и военную базу, вовлечь его в̂  
военный агрессивный блок СЕАТО н во
зобновить войну.

Участники заседания считают, что 
предлагаемый созыв нового женевского со
вещания —  правильное и необходимое 
мероприятие, отвечающее чаяниям всего 
вьетнамского народа, интересам сохране
ния мира во всем мире. Они приветству
ют готовность правительств Китайской 
Народной Республики, Польши и Совет
ского Союза принять участие в этом сове
щании.

Участники заседания призвали народ 
Вьетнама неуклонно бороться за строгое 
выполнение женевских соглашений, а 
также обратились к  французскому народу 
и народам Юго-Восточной Азии с призы
вом поддержать требование о созыве сове
щания.

Митинг в Индонезии
ПЕКИН, 28 февраля. (ТАСС). Как пере

дает агентство Снньхуа, в Медане (о. Су
матра) состоялся массовый митинг проте
ста против колониализма. На митинге 
принята резолюция, требующая защиты 
интересов национальных предприятий и 
осуждающая попытки правительства вер

нуть нефтяные промыслы на Северной Су
матре голландской компании «Батавиан 
петролеум компани».

Участники митинга потребовали, чтобы 
президент республики распустил кабй ет 
Харахапа, если последний к  1 марта Д д е  
уйдет в отставку добровольно.

Рост налогов в США
НЬЮ-ЙОРК, 27 февраля. (ТАСС). Как

сообщает агентство Ассошиэйтед Пресс, 
федеральный комиссар по сбору налогов 
Харрингтон заявил, что за 43 последних 
года в США было собрано подоходных на
логов 560 млрд, долларов, из которых око-

ле 2-й мировой войны. Это значит, что за 
10 послевоенных лет в США было собра
но подоходных налогов больше, чем за 33 
предшествующих года.

Харрингтон указал, что в настоящее 
время самая низкая ставка подоходного

ло 500 млрд, долларов было собрано пос- ; налога в США составляет 21 проц,

□ □ □ ---------------------

ПервЫе чемпионы зимней спартакиад^
ВЦСПС

Заявление Олленхауэра

„СССР замечательно создает технические кадры"
ПАРИЖ, 28 февраля. (ТАСС). Католи

ческая газета «Круа», касаясь провозгла
шенного XX съездом КПСС принципа мир
ного экономического соревнования двух 
систем, пишет: экономисты спорят об эко
номических перспективах СССР... Но нам 
известно, чего стоили до сих нор боль
шинство пророчеств экономистов и их 
противоречивые мнения. Ясно, что комму
нистический мир располагает огромными

ресурсами. Проблема приведения их в дей
ствие является проблемой кадров, а мы 
знаем, что СССР замечательно создает тех- 
ническне кадры...

«Круа» заявляет, что Советский Союз 
уже перегнал наиболее развитые капита
листические страны в области подготовки 
технических кадров. «Соединенные Шта
ты, —  пишет газета, —  остались позади 
СССР».

БОНН, 28 февраля. (ТАСС). По сообще- 1 
ншо агентства ДПА. 26 февраля лидер 
оппозиции Эрих Олленхауэр выступил в ' 
Гейдельберге с речью, в которой заявил,: 
что события последнего времени предве
щают конец периода германской , политики, 
начавшегося в 1949 году, который с пол
ным основанием можно назвать «эрой 
Аденауэра». Правительство Аденауэра, 
сказал Олленхауэр, вступило в стадию 
смертельного кризиса. В результате чрез
мерных претензий канцлера к  коалиции и 
оппозиции во внутренней политике нача
лось такое движение, какого еще в 1953 
году никто не мог предвидеть.

Федеральный кабинет, по мнению Ол
ленхауэра, будет все больше превращаться 
в «убежище для ставших беспартийными 
министров».

Чтобы продвинуться вперед в вопросе

восссоедпнения, продолжал Олленхауэр, 
Германия должна быть готова поставить 
на обсуждение вопрос о своем участии в 
НАТО, с одной стороны, и участии в вар
шавском пакте, с другой. Если федераль
ное правительство полагает, что оно не 
может строить свои начинания на такой 
новой основе, оно должно предоставить 
другим силам возможность совершить этот 
новый старт во внешней политике... Если 
после 1957 года в правительстве создаст
ся коалиция без ХДС, в Германии не нач
нется хаос, а откроется вполне демокра
тическая альтернатива, причем руководя
щая роль будет принадлежать СДПГ. Нуж
но смириться с тем, что формы, демокра
тии в федеральной республике не всегда 
должны соответствовать представлениям и 
пожеланиям северо-американской полити
ки.

В Москве продолжаются финальные со
ревнования третьей всесоюзной зимней 
спартакиады спортивных обществ проф̂ - 
союзов. Состязания проходят в острой 
борьбе.

27 февраля на стадионе «Юных пионе
ров» закончились соревнования по скоро
стному бегу на коньках среди мужчин. 
Абсолютным чемпионом ВЦСПС по сумме 
классического многоборья стал спортсмен 
общества «Шахтер» москвич В. Шилыков- 
ский, набравший 194,500 очка. Шилы- 
ковский занял первые места в беге на 5 
тысяч метров с результатом 8 минут 29,8 
секунды и на 10 тысяч метров с резуль
татом 17 минут 30,4 секунды.

Самым быстрым в беге на 500 и 1.500 
метров оказался омский сеороход Ю. Го
ловненко («Буревестник»),

На катке стадиона «Динамо» 27 фев
раля начались соревнования женщин по 
скоростному бегу на коньках. Победитель
ницей в забегах на 500 и 1.500 метров 
вышла вологодская спортсменка Т. Рылова 
(«Буревестник»), Она показала хорошее 
время, пробежав 500 метров за 48,3 се

кунды и 1.500 метров за 2 минуты 37,8
секунды.

Под Москвой в районе станции Турист 
стартовали участники эстафеты лыжных 
команд. Среди женщин в эстафете 4 X 5  
километров первенствовала первая коман
да общества «Буревестник», выступавшая 
в составе Л. Козыревой, А. Еолчиной, 
В. Царевой и В. Медведевой. Ее резуль
тат —  1 час 22 минуты 49 секунд. Сре
ди мужчин разыграна эстафета 4 X 1 0  ки
лометров. Победительницей вышла первая 
команда общества «Буревестник» в соста
ве В. Баранова, В. Холщагина, А. Аники
на, В. Кузина. Команда прошла дистанцию 
за 2 часа 25 минут 51 секунду.

На Ленинских горах физкультурники 
состязались по прыжкам на лыжах с 
трамплина. Чемпионом зимней спартакиа
ды ВЦСПС стал В. Кондратьев («Буреве
стник»).

Идут также соревнования хоккейных 
команд. Начались выступления по фигур
ному катанию на коньках.

(ТАСС).

□ □□
ПОГОДА

По данным Томского гидрбметбюро, 
2 9  февраля ночью и днем облачная, с 
прояснениями погода, слабый снег, ве
тер южный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 18°— 23°, 
днем 10°— 15° мороза.

1— 2 марта облачно, с прояснениями, 
местами слабый снег, ветер южный, 
5 — 10 метров в секунду, температура 
воздуха ночью 17°— 22°, днем 8? — 
1 3° мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
29 февраля — «Домик на окраине».
1 марта — «Мачеха».
2 марта — «Мачеха».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. ГорькогЭ. 29

февраля — новый цветной художествен
ный фильм «Мать». Сеансы: 9, 11, 1, 
3, 5, 7, 9, 11.

1 марта — новый цветной докумен
тальный, фильм «Путешествие по Афга
нистану». Сеанс в 5 часов. В 9, 11, 1, 
3, 6-20, 8-20 и 10-20 — цветной худо
жественный фильм «Мать».

Клуб имени Сталина. 29 февраля — 
«Мать». Сеансы: 3, 5, 7.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 29 февраля и 1 марта — ху
дожественный фильм «Мать». Сеансы: 
9, 11, 1, 3, 5, 7, 9. Малый зал. 29 фев
раля — художественный фильм «Сын». 
Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10.

ЛГ ОМ  С КАО СТУЛИй

Среда, 29 февраля.
19.00. Концерт артиста гастрбльбюро 

СССР, лауреата Всесоюзного конкурса 
артистов эстрады Ивана Шмелева. В 
концерте принимают участие Градова, 
Рышкин, Веляевский, Андреев н Каган. 
20.00. Творческий вечер артиста област
ного драматического театра, заслужен
ного артиста РСФСР Б. М. Молотова. 
20.45. Фильм-спектакль «Школа злосло
вия», комедия Шеридана (1 и 2 серии). 
Демонстрируется по просьбе радиозрите
лей. Детям до 16 лет фильм смотреть 
не разрешается.

Томский медицинский институт имени В. М. Молотова объявляет, что 
в среду, 14 марта, в 6 часов вечера, в актовом зале института, на ученом 

совете лечебного факультета состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата медицинских наук:
1. Младшим научным сотрудником Томского института физических

методов лечения г. Томска О. А. Венгеровской на тему: «Опыт лечения
функциональных стадий гипертонической болезни бромионофорезом, об
щим или в виде гальванического воротника, в сочетании с общими водя
ными ваннами».

Официальные оппоненты: профессор доктор Д. Д. Яблоков, профессор 
доктор А. А. Ковалевский.

2. Ординатором кафедры госпитальной хирургии Томского медицинско
го института И. С. Петровым на тему: «Моторно-эвакуаторная деятель
ность желудка и тонкого кишечника после резекции пилорического отдела, 
кардии и полного удаления желудка».

Официальные оппоненты: профессор доктор Д. И. Гольдберг, доцент 
М. А. Попов.

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке мединститута.

1 ТОВАРИЩИ РОДИТЕЛИ И УЧАЩИЕСЯ! 1
От шалости детей с огнем часто возникают 
пожары, которые иногда сопровождаются 
гибелью детей и приносят большие убытки 

населению и государству.
Всегда строго выполняйте сами и требуйте 
от других соблюдения следующих правил 

пожарной безопасности:

1. Уходя из дому, не оставляйте одних детей в квартире.
2. Не допускайте игр детей со спичками, зажигалками и огнеопас

ными жидкостями.
3. Не поручайте детям разжигать печи, самовары, утюги, примусы, 

керосинки и включать электроплитки.

Учащиеся старших классов! Помогайте ро
дителям осуществлять надзор за маленькими 

детьми.
Разъясняйте опасность игры с огнем.
Укрепляйте противопожарную охрану.

I В  I
Управление пожарной охраны 4 
У М ВД  У омской области. |

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П Р О К А Т А
2 марта выпускает на экраны новый художественный фильм

Производство Киевской киностудии художественных фильмов. Выпуск 1956 г.
------------------------------ф  ф -------------------------------

«Теплоэлектропроекту» требуются: 
прораб, инженеры и техники-геодезисты, 
топографы, буровые мастера, коллекто
ры и рабочие в изыскательские партии.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, в отдел кадров.

2—1

Томскому госрыбтресту срочно тре
буется квалифицированный юрист для 
работы в управлении треста в г. Колпа- 
шево.

Об условиях справляться: Томская
область, г. Колпашево. улица Стахано
ва, 21, Томский госрыбтрест.

4 — 3

Томскому облпотребсоюзу требуется 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8, отдел кадров.

2—2

1 марта, в 7 часов вечера, в библио
теке Томского горкома КПСС (Коопера
тивный переулок, 5) для слушателей 
циклов лекций по политэкономии капи
тализма и социализма состоится лекция 
на тему: «XX  съезд КПСС о междуна
родном положении и задачах внешней 
политики Советского Союза». Читает 
Е. М. Лехтер.

К  сведению слушателей семинара по 
изучению вопросов технического про
гресса в промышленности при Томском 
горкоме КПСС. Очередная лекция: «Се
бестоимость промышленной продукции и) 
пути ее снижения» переносится со 2-га' 
марта на 9 марта. . /д  V

%*
29 февраля, в 7 часов 30 минут-W’- 

чера, в областном лектории состоимся 
лекция на тему: «Полупроводники и их 
применение в технике». Читает кандидат 
физико-математических наук М. А . Кри
вов.

Гр-ка Галямова Вера Николаевна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Лесной, 17, кв. 1, возбуждает дело о 
разводе с гр-ном Галямовым Арасланом 
Шарафутдиновичем, проживающим в 
г. Томске, территория госконюшни, дом 
№  1, кв. 10.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.

Требуется опытный главный бухгал
тер для работы на строительстве в 
г. Асино.

Обращаться: г. Томск, улица Шевчен
ко, сгройтрест №  97, телефон 57-80.

Требуются: заведующий хозяйством, 
комендант учебного корпуса и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 22, лесотехнический техникум.

2 -1

Гр-ка Писарева Ольга Николаевна, 
проживающая в г. Томске, улица Неточ
ная, 20, кв. 2, возбуждает дело о разво
де с гр-ном Писаревым Василием Ильи
чей, проживающим в г. Колпашево, ули
ца Тимирязева, 107.

Дело подлежит рассмотрению в народ-)' 
ном суде 1-го участка Куйбышевского 
района г. Томска.

Гр-ка Кийкова Александра Яковлев
на, проживающая в г. Томске, 2-й Ени
сейский поселок, барак № 4 — 8, воз
буждает дело о разводе с гр-ном Кийко- 
вым Алексеем Дмитриевичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском облсуде.
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